
Protokoll des Vereinstreffens, 16.01.2016, Miteinander der Genera-

tionen Saarlouis 
 

 

Anwesende Vereine: 9 

 

Teilnehmer: 

Ziegler Mario Präsidium SSV 

Biehl Tim Präsidium SSJ / SVG Saarbrücken 

Alt Hans Jürgen SV 1926 Riegelsberg 

Alt Barbara SV 1926 Riegelsberg 

Maier Wolfgang SC Lebach 1975 e.V. 

Becker Thomas SV Schwalbach 

Bender Wolfgang Präsidium SSV / EP Völklingen 

Rohr Christian SC Wustweiler 

Wilbert Michael SV 1932 Homburg-Erbach 

Henschel Fritz SC Turm Illingen 

Biehler Thomas SC Turm Illingen 

Engel Frank SC Rochade Saarlouis 

Stadelmaier Klaus SC Rochade Saarlouis 

Weinmann Helen SV Schwalbach 

 

Versammlungsleitung: Mario Ziegler 

 

Protokoll: Tim Biehl, Mario Ziegler 

 

 

Mario Ziegler eröffnet das Treffen um 14.20 Uhr, begrüßt die Teilnehmer und gibt einen 

Rückblick auf vergangene Ereignisse im SSV: 

 

DEM Dezember 2015 an der Hermann Neuberger-Sportschule in Saarbrücken, einschließlich 

der damit verbundenen Presse- und Öffentlichkeitsarbeit. Die Berichterstattung im Vorfeld 

wird als nicht ausreichend anerkannt. Thomas Biehler merkt an, besonders die Berichterstat-

tung auf der SSV-Homepage habe nicht stattgefunden. 

 

Lehrgänge für C-Trainer und Schiedsrichter im Herbst 2015 wurden wie auf der GV 2015 be-

schlossen kostenlos angeboten, kamen aber beide nicht zustande. Im Fall des Trainerlehr-

gangs lag dies an der zu geringen Anmeldezahl, im Fall des Schiedsrichterlehrgangs am 

krankheitsbedingten Ausfall des Referenten für Ausbildung, Leon Muijs. Wolfgang Bender 

merkt an, die Kommunikation habe in diesem Fall innerhalb des Präsidiums nicht gut funkti-

oniert, zumal der Ausfall von Leon Muijs einigen Präsidiumsmitgliedern nicht bekannt war. 

Es wird Kritik an der kurzfristigen Absage des Lehrgangs geäußert. 

Mario Ziegler kündigt an, die Lehrgänge würden - ebenfalls wieder kostenlos - erneut ausge-

schrieben. 

 

Mario Ziegler weist auf die anstehende SEM (1.-9.4.) in Riegelsberg hin. Es wird noch einmal 

betont, dass in diesem Jahr die SEM ausnahmsweise nach Ostern stattfindet, was an der 

ungewöhnlichen Terminierung der Schulferien liegt. 



Es werden Vor- und Nachteile einer Änderung des Turniermodus (weniger Runden, evtl. 

Doppelrunden) diskutiert. Die Meinung unter den Teilnehmern ist gespalten. Wolfgang Ben-

der weist darauf hin, er habe diese Frage in den vergangenen Jahren mit vielen Teilnehmern 

der SEM besprochen und auch dort sei das Meinungsbild sehr uneinheitlich. Es wird vorge-

schlagen, eine Umfrage über die SSV-Homepage zu diesem Thema durchzuführen. Mario 

Ziegler wird in Erfahrung bringen, wie kurzfristig eine solche Umfrage realisiert werden kann. 

 

Es ergibt sich eine Diskussion zu verschiedenen Fragen der SMM. Wolfgang Bender gibt be-

kannt, es würden zentrale Schlussrunden der Bezirksligen (in Schwarzenbach) und der Ver-

bandsliga (in Saarbrücken) durchgeführt. Thomas Biehler bietet - sofern die Welschbachhalle 

an diesem Termin zur Verfügung steht - an, die zentrale Schlussrunde der Saarlandliga in 

Illingen auszurichten. Wolfgang Maier kritisiert, dass sein Antrag auf Änderung der TO bezüg-

lich einer zentralen Schlussrunde aus dem Jahre 2013 erst mit langer zeitlicher Verzögerung 

umgesetzt wurde, so dass diese Änderung erst in der Saison 2015/16 greifen kann. 

Fritz Henschel weist auf eine unklare bzw. missverständliche Formulierung in der TO hin, die 

die Abstiegsregelung aus der Saarlandliga bzw. Aufstiegsregelung aus der Verbandsliga (1 

oder 2 Aufsteiger) betrifft. 

 

Tim Biehl gibt einen Bericht zur SSJ und weist auf die GV der SSJ am 23.4. hin. In dieser Sit-

zung werden mehrere Ämter der SSJ neu zu besetzen sein (siehe unten). Mario Ziegler 

macht den Vorschlag, angesichts der schwierigen personellen Situation in beiden Vorständen 

notfalls über eine Auflösung der SSJ nachzudenken. In der anschließenden Diskussion wird 

sich mehrheitlich für einen Erhalt der Eigenständigkeit der SSJ ausgesprochen. 

 

Mario Ziegler gibt einen Ausblick auf die anstehende GV am 28. Mai. Bei dieser GV sind fol-

gende Ämter neu zu besetzen: Präsident (bislang Herbert Bastian), Ressortleiter Spielbetrieb 

(bislang Wolfgang Bender), Ressortleiter Breitenschach (bislang Harald Prautzsch), Ressort-

leiter Ausbildung (bislang Leon Muijs).  

Wolfgang Bender hatte bereits zuvor angekündigt, dass er nicht mehr zur Wahl steht. Er be-

gründet dies mit fehlenden Perspektiven, die er im gegenwärtigen Vorstand sieht.  

Die personelle Situation wird dadurch sehr problematisch, dass zu befürchten ist, dass sich 

auch Leon Muijs und Tim Aubertin (2. Landesspielleiter) nicht mehr zur Wahl stellen werden. 

Im Bereich der SSJ haben bereits mehrere Personen ein Aufhören angekündigt: Tim Biehl (1. 

Vorsitzender), Hans Jürgen Alt (2. Vorsitzender), Barbara Alt (Schriftführerin), Stanley Yin 

(Referent für Schulschach). 

 

Es wird mehrfach auf die sehr kritische Situation des Verbands und die Notwendigkeit neuer 

Impulse hingewiesen. Mario Ziegler bittet dringend darum, innerhalb der Vereine nach moti-

vierten Kandidaten zu suchen. 

 

Frank Engel stellt das Konzept eines kostenloses Lehrgangs vor, der bereit mehrfach mit Er-

folg in Saarlouis durchgeführt wurde (10 Termine, jeweils 1,5 Stunden Länge, mit dem Ziel 

des Erwerbs des Bauerndiploms das DSB). Er regt an, dass der SSV dieses Konzept überneh-

men und mit möglichst vielen Vereinen durchführen solle. In der Folge werden verschiedene 

Aspekte des Jugendtrainings diskutiert. Christian Rohr weist auf die Raummieten für geeig-

nete Räume hin, die in der Vergangenheit für ein Scheitern einer ähnlichen Maßnahme in 

Wustweiler sorgten. Hans Jürgen Alt schlägt vor, in solchen Fällen einen Zuschuss seitens des 

SSV an betroffene Vereine zu gewähren. 



Fritz Henschel spricht sich für Lehrgänge für Eltern oder Großeltern schachinteressierter Kin-

der aus, was das Schachspielen in den Familien fördern würde. 

 

Frank Engel weist auf anstehende Turniertermine in Saarlouis hin: 29.5. Saarl. Blitz-

Mannschaftsmeisterschaft, 4.6. Nachwuchscup, 7.-13.10. Saarl. Jugend-Einzelmeisterschaft. 

Für die GV kündigt er einen Antrag betreffs der Einschränkung von Spielgemeinschaften an. 

 

Ende der Versammlung: 17.20 

 

 

 

 

 

Mario Ziegler 


